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Abstract (en)
The device (1) has a net chamber (20) enclosed in a housing (2), for treating a container. A fixed housing portion (22) is arranged relative to a
moved housing portion (24). First and second surge tanks (3, 4) are arranged for sealing the fixed housing portion in relation to the moved housing
portion. First surge tank is provided with specific water level, which is greater than preset water level in the second surge tank. A fluid connection (5)
is formed between a discharge portion (36) of the first surge tank and an inlet portion (48) of the second surge tank. An independent claim is also
included for a method for cold-aseptic filling of product into container.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine Vorrichtung (1) zur Behandlung mindestens eines Behälters, bevorzugt zum kaltaseptischen Abfüllen
eines Füllgutes in einen Behälter, umfassend ein einen Reinraum (20) umschließendes Gehäuse (2), in welchem die Behandlung des Behälters
durchführbar ist, mit einem feststehenden Gehäuseteil (22) und einem relativ zu diesem bewegten Gehäuseteil (24), wobei zur Abdichtung des
feststehenden Gehäuseteils (22) gegenüber dem bewegten Gehäuseteil (24) mindestens ein erstes Wasserschloss (3) auf einem ersten Niveau
(N 1 ) und ein mindestens zweites Wasserschloss (4) auf einem unter dem ersten Niveau (N 1 ) liegenden zweiten Niveau (N 2 ) vorgesehen sind,
wobei eine Fluidverbindung (5) zwischen einem Auslauf (36) des ersten Wasserschlosses (3) und einem Zulauf (48) des zweiten Wasserschlosses
(4) besteht.
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